

Vistos los cinco carros del tranvía

Por un oficio del Administrador del tranvía, Ing. J. H. Zinc, se comunicó a la Municipalidad que ya están listos para ponerse al servicio público los cinco nuevos carros importados en noviembre. Esta positiva mejora de la ciudad es el resultado de la actuación municipal presente. El viernes como a las nueve de la noche se probó uno de los carros en la Avenida Central. El alumbrado de ellos y del foco delantero gustaron mucho.

Aviso de Sport

Se suplica a los clubs que tengan en perspectiva participar en el campeonato de 1926 enviar la lista de jugadores (no de socios) por orden alfabético, para darle lectura, en la sesión de la Liga el próximo lunes 21 del corriente.

Liga Nacional de Base Ball
Secretario

Apartado N.º 1292.
San José, diciembre de 1925.

Notas Taurinas

Ya viene Almanseño — Toros y Tigres
La primera corrida — El circo ha sido inspeccionado — Nicho Facio presidente — El equipaje de "Ale".



Telegramas recibidos anoche dan cuenta de que Almanseño se ha embarcado ya en el puerto guatemalteco de Champerico. Llegará a San José en la próxima semana más dispuesto que nunca a desarrrollar su arte de torero elegante.

En el mismo vapor vienen los toros de "Piedras Negras" que serán la mayor sensación de este año.

La primera corrida será el 25 día de Navidad, y seguramente la torearán "Ale" y Almanseño, con toros superiores cuidadosamente escogidos.

Almanseño ha contratado dos enormes tigres que se presentarán a nuestro público en el circo taurino.

El circo ha sido inspeccionado por el ingeniero municipal, encontrándolo en perfecto estado.

Nicho Facio ha sido nombrado presidente de las corridas de toros para el primer mes de la temporada.

Al matador de toros "Ale" le habían extraviado su equipaje en la finca férrea de Limón. El señor Osborne, el coronel Pinaud y el cuerpo de detectives se tomaron gran interés en la busca del valioso equipaje de este torero, y ayer fue encontrado. Se lo habían entregado equivocadamente a una honorable señora, que lo ha devuelto en seguida.

"Ale" nos encarga que en su nombre demos las gracias a los señores que se interesaron por la aparición de su equipaje y a la señora que lo devolvió.

Ordenación sacerdotal

Agradecemos el envío de la siguiente escuela:

Ricardo Acuña M., con muestras de especial regocijo y muy particular agrado, invita a usted a su Ordenación Sacerdotal que se verificará el 19 del corriente en la Capilla del Seminario a las 6 a. m.; a su Primera Misa Rezada al día siguiente, en la misma Capilla, a las 7 a. m., y a la misa solemne en la iglesia del Carmen, el día 4 de enero de 1926, a las 9 a. m.

Luctuosa

Profundamente apenados registramos hoy la defunción de la niña Concepción Guevara, hija del estimable señor don Carlos Guevara y doña María Luisa Abarca.

Por tan infausto suceso, presentamos a los amigos padres y demás deudos nuestro más sentido pésame.

La fiesta del Liceo

Mañana a las 7 de la noche se celebrará una gran fiesta en el Liceo de Costa Rica para solemnizar la clausura del brillante curso de este año.

Promete ser una fiesta de un interés extraordinario.

La revisión de vehículos

El lunes comenzó la revisión de automóviles, fijada para los días 14, 15 y 16.

La de coches y volantas será los días 17, 18 y 19.

Y la de carretones los días 20, 21 y 22.

Los vehículos en mal estado no podrán seguir al servicio, hasta tanto no sean reparados debidamente.

Siempre el mismo mal

A una estimable y honrada señora de esta capital le sustrajeron de su casa las economías que con mil dificultades había logrado efectuar, y que montaba a la suma de trescientos ocho colones.

La referida señora, de apellido Vargas, venía sirviendo en uno de los laboratorios de esta capital donde recibía un sueldo regular que, viéndolo con sobriedad, le permitía guardar pequeñas cantidades mensuales, y habiendo dispuesto poner un negocio con la suma arriba indicada, la sacó de donde depositaba, llevándola a su casa con tan mala suerte como decimos le fue hurtado ayer. Indudablemente tiene que ser gato casero quien tal hizo, pues persona ex-

Los caballitos

En el parquecito noreste de Morazán, se han establecido los caballitos que día y noche están sumamente concurridos, haciendo la alegría de los chicos, que lacientemente los llenan para dar unas cuantas vueltas en ellos.

Las tardes son de gran jolgorio en el referido lugar con tal motivo.

Permanentemente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

traña no se habla enterado de que tuviera tales dineros.

Se sospecha de una amiga de la señora a quien se le sigue la pista. Ojalá recupere lo perdido.

La Nota Política

FIGURAS DEL DIA

Ya resueltas las elecciones de Regidores propietarios y suplentes queremos referirnos a los más destacados elementos que van a integrar la Corporación Municipal que ha de regir nuestro gobierno local el año próximo, haciéndole a grades rasgos.

De los republicanos.

Don Santiago Guell

Su personalidad es bien reconocida de los costarricenses por cuanto, no obstante su edad, y en diferentes etapas ha laborado con especial actividad por el bien comunal, reflejándose en sus actos todos un espíritu elevado y una conciencia recta a la par de una vasta ilustración, que le permite conocer con propiedad de los problemas todos que se presentan en la nueva legislatura municipal.

Doctor Julio César Ovaréz.—Don José Madrid

Es el doctor Ovaréz elemento distinguido entre nuestra juventud intelectual, habiendo logrado ya consagrarse como un hombre de idealidad magnífica y perseverancia noble, ajustando sus actos todos a la equidad y al progreso.

El señor Madrid es un obrero íntegro y de gran espíritu.

De los Agrícolas:

El doctor Hernández

Respecto de este estimable galeno, huelgan los comentarios, que su actuación y valor moral es ampliamente reconocida, pues su reelección lo ratifica, ya que con brillo colaboró con los anteriores señores Municipales, ayudando eficazmente a solventar los problemas arduos que ante sus criterios tuvieron.

Don Manuel Chavez

Obrero también, se ha manifestado como un luchador de las clases proletarias interesándose continuamente por ellas.

Del Reformismo.

Don José Umaña

Utilizando una amplia concepción de ideas una actividad notable por el progreso, el señor Umaña se ha distinguido siempre por su probidad absoluta, siendo entre el elemento obrero de los más apreciados. Ha laborado con especial intensidad por la terminación del Cementerio de Obreros, logrando coronar su obra con el más feliz de todos los éxitos, recibiendo la simpatía de todos los interesados de la comunidad en general, que con sus actividades se

La Banda Salesiana en San José

Programa del concierto que dará la Banda Salesiana hoy a las 20 horas en el Parque Central:

1. La gallina de los huevos de oro, Fantasía; Bieger.
2. Jorge Albertó, Valse; Orellana.
3. La Esperanza, Fantasía; Boscoli.
4. Corazones y Flores, Intermezzo; Tobani.
5. Marie Henriette, Obertura; Montagne.
6. La Bayadera, Fox; Trot Kalmán.

El manifiesto

De hoy a mañana se espera circular en esta capital y pueblos, el manifiesto del ex jefe del agrarismo, Lic. don Alberto Echandi. Solamente esperaba este señor se definieran las cosas por medio de la Junta Cantonai y el gran Consejo Electoral, y como ya se han hecho las declaraciones respectivas, motivo hay para esperarlas luego. Posiblemente se dice en corrillos, que en él haga comentarios trascendentales sobre la manera cómo se efectuaron las elecciones últimas y su manera de pensar para el futuro.

También circulará, después del dicho, un manifiesto suscrito por los diputados afiliados al partido, referente a la norma de conducta que seguirán en el futuro y los principios que sustentarán.

Armijo detenido en Coruña

Por cable recibido de Nueva York, se sabe positivamente que Paco Armijo, el comerciante prófugo, fué detenido el dos de diciembre en la Coruña, después de haber sido perseguido, de cerca, por los diferentes países de su travesía.

Cuando se hizo la aprehensión portaba en un saco de mano una regular cantidad de dólares, los cuales le fueron confiscados.

Así es, pues, que no será total la pérdida de los comerciantes, pues la suma decomisada es aproximada a setenta y cinco mil dólares.

Con esa inteligencia del señor Armijo, esos dólares le darán muchos dolores, indudablemente.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389
París.....	75
España.....	286
Italia.....	82
Suiza.....	387 1/2
Bélgica.....	92
Dól. sobre Berlín	400 1/2
más 1 %	
Amsterdam oro am.	0.40 1/2

Los obreros de placemes

Reina la más franca alegría entre los obreros de San José con la elección de nuestro amigo don Julio Padilla para ocupar una curul en la próxima legislatura del Congreso.

Por más que se empeñen los contrarios del reformismo en divulgar chismes, no conseguirán nada, pues los obreros no tolerarán una burla de nadie, para anular esta diputación obtenida por la voluntad soberana del pueblo.

Detenidos por sospechosos

Ante el señor Agente Principal de Policía presentaron en el día de hoy a dos sujetos, que fueron detenidos por la autoridad anoche, por ser de estatura sospechosos, —según el parte,— y andar parándose frente a los establecimientos de comercio.

El ofendido parece ser el señor Henry de la Prade, propietario de la Industria Francesa, frente a cuya casa se estacionaron.

Pero según parece, uno de ellos es persona conocida y se le conoce oficio, por lo que no pueden ser procesados por vagos y no habiendo consumado ningún delito, posiblemente sean puestos en libertad.

Nota del Día

OTRO GOBIERNO FRACASADO

El petróleo se incendia

Ustedes saben que el petróleo es una materia p... grosa por lo inflamable. ¿Se incendiará el petróleo del Mosú? No será difícil que surja pronto las llamaradas y que estando el fuego en Orleante se sienta en Londres el calor del incendio.

La Liga de Naciones se está descreditando. Allí sólo se atiende a los gobiernos fuertes que meten miedo. A los representantes de Siria que fueron a quejarse de las injurias de Francia, no les quisieron abrir la puerta, y se les dijo que volverían en febrero, dándole tiempo a Francia para que solvente como pueda su sangriento pleito con los rusos.

Ahora, en el pleito petrolero entre Londres y Angora, la Liga ha fallado a favor de Inglaterra. Como que esa Liga no tiene otra misión que la de defender los intereses imperialistas de cuatro naciones. Como el famoso pacto de Locarno fué impuesto por Wall Street para ver de conservar una ficción de paz que le permita ir cobrando los miles de millones que le deben las naciones, ese dicho pacto es una confabulación contra las clases obreras de todos los países, para afianzar los negocios de las grandes empresas.

Ese resultado en el pleito petrolero, lo esperaba todo el mundo; pero también todo el mundo esperaba que Turquía no se dejara despojar sin oponer la resistencia de todas sus fuerzas.

Estamos, pues, frente al peligro de otra guerra provocada por el capitalismo. El discurso sensacional de Marcel Cachin en la Asamblea comunista de París, contra la confabulación de los Bancos, se justifica plenamente con la cuestión del Mosú. Los Ingleses se han olvidado en su egoísmo, que cuando se consideraba muerta a Turquía, resultó en Angora con el auxilio de los doctores rusos. No se deben extrañar ahora si encuentran a Turquía bien acompañada.

El petróleo se inflama fácilmente y sus incendios se propagan con mucha rapidez. Veremos como se las arreglan los Ingleses y la Liga para evitar ese incendio.

Otro gobierno fracasado en Francia. En pocas semanas han fracasado en el Gobierno francés muchas empuñaduras personales. Los socialistas lanzaron de la Presidencia de la República al soberbio Millerand que se había vuelto más imperialista que el Kaiser en sus buenos tiempos. Luego han fracasado en su política económica Painlevé, Briand, Herriot, Caillaux, Loucheur. A los maguetales de Wall Street hay que agradecer casi toda la responsabilidad de la gravísima situación que se ha creado en Francia.

Apenas hace tres meses que Trotski anunciaba que el egoísmo norteamericano, provocaría la revolución en Europa. Cuan pronto se ha demostrado la razón de ese gran político ruso tan lleno de sinceridad. Si los americanos hubieran escuchado a Caillaux hace poco, cuando estuvo en Washington, la situación francesa sería a estas horas mucho más flexible. Por algo se ha dicho que Dios ciega a quien quiere perder. Y los americanos se quedarán sin cobrar en justo castigo a su avaricia de judíos.

Francia se encuentra actualmente bajo un "Proteccionado Socialista" dirigido por Bum en el Parlamento y bajo la alta jefatura de Cachin, a quien asiste eficazmente Doriot y Loucher, este último yerno del célebre Carlos Marx. Caillaux y Malvy están con ellos y Herriot se inclina al comunismo desde su reciente conferencia con Tchitcherín. Esa Francia que con tanta saña combatió a la revolución, todavía la vamos a ver amparándose de los rusos y aliándose con ellos.

Si abriéramos un poco la imaginación, podríamos calcular lo que resultaría de la unión de Rusia y Francia bajo la bandera roja cogiendo a los alemanes en medio. Pero no hagamos novela. Heblemos de realidades únicas y guardemos el deshielo de los acontecimientos.

BERNARDO MERINO

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

- Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Calentamiento de vía Tostera
Espinitas, Dientes, Uñas
Picaduras de insectos
Amorranas

PIBAL EN TODAS LAS BOTICAS

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura. Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sanchez R.

Teléfono 533

Los inspectores de alimentos han recogido gran cantidad de encurtidos fabricados aquí en pésimo estado y que se van a destinar al basurero.

—Se están pintando ya las dos regaderas que han sufrido muchas reparaciones. Posiblemente se pongan al servicio la semana entrante. Una de ellas será manejada por el chofer don Juan R. Rodríguez Mena, quien después de un mes de licencia que le dieron con motivo de un accidente que sufrió en el servicio, ha vuelto a sus funciones.

—Se ocupa el Médico de Sanidad en redactar numerosos impresos que se impondrán en el año que sigue para las visitas a las casas y fábricas, pues ese servicio carecía de un buen control. Todas las fórmulas van a ser impresas en papel amarillo.

—Se está elaborando un informe detallado de los dos casos asistidos por la obstétrica pagada por el Municipio para presentarlo a la Comisión de Sanidad.

—Todavía no se ha firmado ni protocolizado en forma el reciente contrato de basuras y crematorio que debe empezar a regir el primero de enero.

—Ya no va a ser posible el traslado de la Jefatura de Sanidad al edificio de La Arena, donde está la Subsecretaría de Salud, porque el local disponible fué ofrecido a la Gota de Leche.

—En la semana siguiente se determinará la planta de empleados para el nuevo ejercicio económico, de acuerdo con el nuevo presupuesto.



Ojalá Toribio, como que te pasaste a La Prensa?
—Sí, Delicias, y viéras lo que me pasa, la confianza de mi suegra me cambió los cigarras TICOS por unos malos, y aquí me tienes echando hasta la última papilla. Te juro que nadie me sacará de fumar solamente TICOS.
—Y harás muy bien, Toribio; no hay cigarro como el TICO y más ahora que vienen premiados con lotería de Navidad.

El soviét y las tres condesas

Tres condesas rusas reclaman al Gobierno Soviet la suma de cuarenta y cinco millones de pesos ¿Por qué? Porque éste les confiscó sus propiedades.

Ellas se ganan la vida en Nueva York, y desde Nueva York reclaman.

Allá nos la den todas—dirán los gobernantes unos.

Y como que Rusia al su gobierno responden de nada, porque todo lo que no sea el Soviet lo niegan como realidad patente, tendrían esas duquesas que ir a Rusia a establecer sus reclamaciones.

Y eso, a la verdad, es cosa que ellas no harán, por lo menos, mientras Rusia sea del Soviet, porque, para ganarse la vida, lo primero—cosa rara—que hay que tener, es vid; y yendo a su patria corren el riesgo de perderla, perdiendo de paso, toda probabilidad de ganar la reclamación.

Las arrugas de la cara y los espejos

Los espejos de mano producen más arrugas en el rostro de la mujer que su verdadero enemigo, el tiempo.

Cualquiera de nuestras lectoras que ponga en duda el aserto, no tiene más que fijarse en una amiga suya cuando se haya acabado de peinarse o quiera arreglarse un bucle, un adorno, etc. Entonces verá cuántas muecas hace para verse por todos lados, armada con el espejito traidor.

Esta operación, violenta en extremo y repetida varias veces al día, trae por consecuencia un desgaste de los tejidos y de los nervios, que algún tiempo después se traduce en una serie de arrugas que en breve plazo desfiguran el rostro más lindo que se puede soñar.

MARCELINO MOLINA

Contratista, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista

Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato.

Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

EL GOBIERNO FRANCÉS

El gabinete, formado casi exclusivamente sobre líneas partidistas es sumamente liberal en sus tendencias y partidario en medidas radicales para la cura de los males financieros.

El nuevo gabinete se compone como sigue: Primer Ministro y asuntos extranjeros: Aristide Briand.

Ministro de Justicia: René Remont.

Interior: Camille Chauveteau.

Finanza: Louis Loucheur.

Guerra: Paul Painlevé.

Higiene: Antoine Darauor.

Marina: Georges Leygues.

Instrucción Pública: Edouard Daladier.

Comercio: Daniel Vincet.

Obras Públicas: Antoine Monast.

Pensiones: Paul Jordaín.

Agricultura: Jean Durand.

Colonias: León Perrier.

Los subsecretarios son: Aviación: M. Laurent Eyraud.

Guerra: M. Ossola.

Finanzas: Paul Morin.

Marina: Mercant: Charles Danielou.

Regiones Libres: M. Chauvin.

Educación Física: Paul Benezet.

de 580 que hay en la Cámara. El Primer Ministro Briand, por lo tanto, tendrá alguna dificultad en gobernar con una mayoría que procede en parte de la oposición.

A. M. Briand se le considera como al único hombre de la vida pública francesa, capaz de llevar a cabo tal misión.

Se espera que la oposición conservadora aguarde la presentación de medidas para la renovación financiera antes de definir su actitud respecto al nuevo gobierno.

Se cree que los socialistas harán otro tanto.

La naturaleza de las medidas financieras determinarán si los votos adicionales que necesitan los grupos gubernamentales para aprobar la ley que se presente procederán de los socialistas o de la Derecha. "Esas medidas, ha dicho el nuevo Ministro de Finanzas M. Loucheur, serán prudentemente atrevidas".

El adoptará el proyecto de M. Caillaux para un fondo, de amortización. Si se centrará a la leva sobre el capital que él favorece en la Cámara en el reciente debate, o si adoptará un medio más conservador para obtener ingresos para ese fondo es cosa que se verá cuando se presenten los proyectos, cosa que será de aquí a unos días.

Nota.—Al llegar esta lista numéricamente estos grupos representan aproximadamente 280 votos del total fracasado en el Parlamento.

JUGUETES

A PRECIO DE QUEMA

Acabamos de recibir un surtido completo en velocípedos, carritos de mano, trolleys, patines, voladores, etc., que ofrecemos a precios módicos, tanto al por mayor como al menudeo.

— TELEFONO 516 —

Gonzalo Esquivel & Co.

Contiguo al Palacio de Justicia.

La visita de Tchitcherín a M. Briand

Londres, diciembre.—La excepción de Inglaterra, y visita del Comisario de Estado del Soviet George Tchitcherín, a M. Briand y connotados políticos franceses, está siendo muy comentada en los periódicos ingleses y algunos de estos, y no precisamente los de la oposición preguntan por qué el gobierno inglés no hace sugerencias a M. Tchitcherín para que venga a hablar con el primer Ministro Baldwin y M. Chamberlain.

añade que ello es absurdo y humillante.

Esta actitud de Inglaterra, resaltada especialmente con ocasión de la recepción de despedida dada al Encargado de Negocios de Rusia en Londres, M. Rakevsky es perjudicial. Esa misma noche el Embajador británico en Berlín, Lord D. Abington, asistió a la recepción dada por el Embajador del Soviet en Berlín, todo lo cual ha causado mucho comentario, máxime, cuando esta actitud se ha agudizado desde las europeas tienen intercambio caído del gabinete de Mac Donald.

BALADAS

Nobles, doctores y aldeanos

Probaremos antes que tal cavan los duques y los sabios la tierra y muelen los príncipes la harina de nuestro pan.

Para celebrar la entrada de un nuevo siglo quiso el rey dar una gran fiesta. Mandó contratar músicos que tracasen escogidos baillables, adornar espléndidamente los salones de su palacio y preparar en un amplio comedor un opíparo festín compuesto de los más ricos manjares.

Quiero—dijo a sus criados—que disfruten de la fiesta lo más posible. Permitted, pues, la entrada en mi palacio no sólo a mis nobles, sino también a todos los doctores, sabios y demás hombres útiles de mi reino.

Vestidos con sus mejores prendas acudieron los hombres más ilustres de la nación, acompañados de sus esposas: príncipes, duques, marqueses y varones, licenciados en todas las ciencias, catedráticos de todas las facultades y altos empleados de todas las oficinas.

¡Deslumbrante fiesta! La luz de mil lamparillas centelleaba en los brillantes y topacios que lucían en el peinado muchas hermosas mujeres, y arrancaba de sedas y brocados destellos de múltiples colores. Llenaban el aire delicadas armonías.

Un pastor, un labrador y un molinero pasaron cerca del palacio, y al oír la música decidieron tomar parte en la fiesta.

Iban con sus mejores trajes porque era domingo; pero, a pesar de ello, cuando estaban ya a las puertas del gran salón, detuvieron los criados.

—No podemos dejaros pasar—les dijeron.

—Pues ¿quiénes son los que hay dentro?—preguntaron los aldeanos.

—Son nobles y hombres de ciencia y demás de reconocida utilidad en el reino.

—¿Quién nos ganará a útiles?—contestaron los tres compañeros.

—Pues no entraréis.

—Pues entraremos.

Y tal fué el alboroto que armaron, que el rey quiso enterarse personalmente de lo que ocurría, y cuando fueron los aldeanos llevados a su presencia, les dijo:

—¿Cómo os atrevéis a tomar parte en esta fiesta con esos trajes?

—Señor, no tenemos otros. Pero ¿dejaríamos ser lo que somos si nos vitiéramos de otra manera?—repuso el molinero, que era el más atrevido.

—¿Prenderéis ser iguales a las gentes que tengo aquí reunidas?—gritó el rey.

—¿Por qué no?—replicó el labrador.

—Parecéis atrevidos. ¿No habrá entre tantos—exclamó el rey dirigiéndose a sus invitados—quien convenga a estos simples de que este no es su puesto?

Un príncipe se adelantó y dijo a los aldeanos: —Somos nobles.

—Y ¿por qué lo sois?—preguntó el pastor.

—Porque nacimos tales. Nuestra nobleza es el premio otorgado por los reyes a los servicios o las heroicidades de algunos de nuestros antepasados.

—Más servicios que nuestros abuelos no prestarían los vuestros—dijo el labrador. Todos fueron labradores, y en cuanto a heroicidades, todos fueron soldados y a ninguno se fusiló por cobardía; vivieron muchos años y todos trabajaron por lo menos más de medio siglo sin otro premio que el pan de cada día.

Disgustó al príncipe la respuesta del aldeano, y dejó su puesto a su ilustrado doctor, que comenzó diciendo: —Nocce te ipsum. Comómete a tí mismo. Somos doctores.

—Y ¿por qué sois doctores?—dijo el pastor.

—Labor improbus omnia vincit. El esfuerzo del trabajo todo lo vence. Hemos estudiado mucho: Nuestros padres gastaron un capital en instruirnos.

—Señal de que lo tenían—replicó el molinero. Los nuestros no pudieron enseñarnos ni a leer. Sois doctores por suerte, como nosotros aldeanos.

Lo que proponen los comunistas franceses

Los comunistas, por su parte, según declaró el diputado Renaud Jean a M. Malvy antes de conferenciar éste con M. Loucheur, están dispuestos a cooperar con el Gobierno si éste trata de llevar a la práctica los proyectos sobre la incautación de capitales, en esta forma:

- (1) Imposición de una contribución extraordinaria sobre las fortunas que sobrepasen cierto límite.
(2) Nacionalización de todos los Bancos.
(3) Monopolio del comercio exterior.
(4) Institución del control sobre minas.
(5) Desarme de las legiones fascistas.

—Non omnia possumus omnes. No todos podemos todas las cosas. Hay una ley que se llama de división del trabajo.

—Que consiste en que yo siembre y tú te comas lo que salga. ¿Quién te ha pedido que seas doctor? Tú has podido escoger y nosotros no: he aquí todo—contestó vivamente el molinero.

—Stultorum numerus est infinitus. El número de tontos es infinito—dijo amoscado el sabio.

—Pues es extraño—replicó el labrador—habiendo tantos notables como tú. ¿Para qué servís si no es para desentontarnos? Hacéis los ignorantes y luego los rechazáis de vuestro lado porque lo son.

—Tarde venientibus ossa. Los que llegan tarde no encuentran más que los huesos—gritó el doctor volviendo la espalda a los aldeanos.

Y echaron a los tres compañeros del baile sin más razones.

—Ora pro nobis: yo no sé latín,—exclamó saliendo el molinero;—pero recuerdo que el cura ha dicho alguna vez, memento quia a pulvis es... que viene a querer decir que somos polvo. Polvo son como nosotros los que de ahí nos han echado. Venguémonos. Cuida tú de que los pastores abandonen desde mañana el ganado,—dijo al pastor,—y tú de que los labradores de la comarca no labren más la tierra ni recojan desde mañana los frutos ni los cuiden; que de que los molineros no muelan me encargo yo.

No tenemos la boca delicada, y ya nos arreglaremos. No volveremos a trabajar que no nos den el mismo jornal que ellos ganan con el latín y la nobleza.

Y a los pocos días todo el ganado de la comarca moría de hambre, y los panaderos no tenían harina para hacer pan, y a la ciudad no iba ni una col.

Sabida la causa, los nobles y doctores buscaron al pastor, al labrador y al molinero, y llorando les dijeron: —Volved, volved al trabajo, que sin vosotros nos es la vida imposible, hombres útiles, hermanos queridos! Y ellos contestaron: —No trabajaremos sin probar antes qué tal cavan los duques y los sabios la tierra y muelen los príncipes la harina de nuestro pan.

Fco. PI Y ARSUAGA

Las resoluciones del Gran Consejo

Con gran sensación se esperaba impacientemente las declaraciones del Gran Consejo Electoral y la Junta Cantonal, después de verificar los escrutinios respectivos, con el recuento total de los votos emitidos en la Provincia de San José, anulando los que por casos previstos por la ley habían sido emitidos viciados.

La declaratoria sobre la elección de diputados fue una sorpresa, toda vez que, como ya informamos, don Julio Padilla fue electo cuando los contrarios y la prensa en general, había manifestado que no salía, y así se resolvió al carlismo uno de los suyos.

Anoche fué hecha la declaratoria sobre elección de municipios en la forma siguiente: para propietarios don Santiago Güell, don José Madriz y doctor don Julio César Ovares, republicanos; don José Umaña y don Jaime Cardos, reformistas; doctor don Benjamín Hernández y don Manuel Chavez, agricultores; para suplentes don Alfredo Sáenz G y don Adán Peralta, republicanos; don Antonio Portuquiez y don Emilio Alpizar, reformistas.

Quiere decir, en total, que el republicano carlismo obtuvo tres propietarios y dos suplentes; el Reformismo dos propietarios y dos suplentes y el agrícola dos propietarios.

Es de advertir que personas de las electas para tales cargos, como los doctores Ovares y Hernández han manifestado de manera franca que no permitirán la política menuda dentro de la Cámara, esto es, dejarán en sus puestos a todos los buenos empleados actuales, sin miramientos en colores políticos.

Tal actitud es de aplaudir y a los nuevos municipios les deseamos feliz éxito en sus labores próximas.

Mercederías Constantemente Renovadas
LA COMPETENCIA
—TELEFONO 556
Yanuario Rivas
Venta de Materiales de Zapatería

El calzado más fuerte y elegante
R. AQUILES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.
Precios económicos

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado
tómese el Lazativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Información mundial

La marcha de los fascistas ingleses sobre Londres

Londres.—Como consecuencia de haberse discutido durante las investigaciones que precedieron a los juicios contra los mejoristas condenados hace dos días por conspirar contra la seguridad del Estado, las asociaciones fascistas de la Gran Bretaña, han acordado reconcentrarse en Newcastle para iniciar el día primero de enero la marcha sobre Londres.

En un informe elevado por la policía a Mr. Stanley Baldwin jefe de gobierno, participase que con fondos de Rusia los comunistas ingleses se proponían iniciar en Inglaterra y sus posesiones la revolución, con objeto de derrocar al actual régimen, creando un estado soviético. Las informaciones acumuladas por el Ministerio del Interior determinan que

los rojos se proponían apoderarse del gobierno en Canadá y Australia, deponiendo a las autoridades británicas.

Por el Gabinete se ha prohibido terminantemente que se celebren manifestaciones rojas.

Churchill, partidario del fascismo

Londres.—Winston Churchill, canciller del Exchequer, en un discurso pronunciado aquí declaró que los socialistas y los comunistas son "peces de la misma redada" y que esas dos agrupaciones están conspirando para arruinar el Imperio británico. "Si los rojos tuvieran poder, en estos momentos ya habría sobrevenido la catástrofe; pero estamos en guardia, si es preciso iniciaremos la fascistización de Inglaterra".

LA INDIA
Por todo este mes estará abierta de las 9 a las 10 de la noche
San José, Diciembre 2 de 1925
Eduardo L. Fernández
Apartado 1094 - SAN JOSE - Telefono 378

Para la venta
Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro
Todo de ocasión
Tomás Fernández
en el Almacén

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

¡Comerciantes!
No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

JOYERIA de Rafael Carranza
Para Navidad
Ofrece gran variedad en joyería fina y de fantasía
LINDOS REGALOS

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
ginger grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña
Aguas minerales; Kola Doble K a Champagne Cream Soda - Genérale

Horas de trabajo

G. B. Shaw dice que el Estado ideal permitiría a cada hombre trabajar doce a quince horas. Con máquinas que hacen el trabajo de mil hombres, la labor necesaria del día, puede reducirse a una hora, si fuese deseable. Si los hombres inteligentes cesasen de luchar por lo que no necesitan.

Si Ford puede realizar su plan para que los agricultores siembren y recojan sus cosechas en medio año, laboren muy distintamente de lo que ocurre al que trabaja en invierno, facilitará haran posible que un día de seis o de cuatro horas.

Los hombres desean el trabajo. Ellos anhelan el esfuerczo. Véaseles sino trabajando todo el día, cazando conejos o golpeando una pequeña pelota sobre el campo de musgo.

Pero a ellos les agrada trabajar a su modo, como esclavos de otros hombres, con hora y labor fija en ellos. Como grupos no están preparados para otra cosa mejor aún. Cuando ectén preparados y aprendan a pensar alcaozarán algo mejor.

No es por la holganza ni por el entretenimiento, sino embargo, por lo que los hombres luchan. Desean el trabajo que les agrada, la libertad de elección y la variedad de sus labores.

ARTURO BRISBANE

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: **BERNARDO MERINO**

Administrador: **RICARDO FALCÓ M.**

Redactores y Colaboradores:
ROGELIO GÓLCHEK — VÍCTOR M. CASTRO
LESYÉS SAÚREZ — JULIO PADILLA
GR. SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.

Precio de la suscripción... ₡ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

Apaleada por su Propia hija

Triste caso es en ver- tre las manos: salía a dad el que vamos a na- verse con un pícaro que rrar y a ello nos mueve ya es reconocido como solamente el poner de un tenorio desvergonza- manifiesto lo repugnan- do, lo cual hizo que la te que son a toda per- gona enfurecida se di- sion de algún sentimien- ja para evitar que se vol- que repudiar actos tan viera a repetir el caso. indignos y lastimosos.

Llevada que fue su hija Una pobre viejecita, al hogar, la madre en referencia trató de casti- grado criar a su hija Lus- garla, a lo cual aquélla se opuso dejándole ir a milda, de unos días pa- ra acá venía notando con la madre un golpe.

La desgraciada ha sido acremente censurada por quienes se han enterado de lo sucedido y la indignación hizo que un au- ciano vecino interviniera con energía castigándola con un bastón, pero la buena madre se inter- puso.

Habiéndola reprendi- do, Lusmilda le contes- taba con evasivas y sub- terfugios, lo que hizo que la señora entrara en mal- licia y habiéndose dis- puesto aclarar las cosas, la siguió ayer logrando cojerla con la masa en no pueda haber sanción

Las solteronas

Si Henry Ward Beecher en su libro "Acortando los hábitos de la vida y rejuven- cigo eso no ocurriría, sin neclendo", previene a las una lucha preliminar en pro mujeres contra la vida solte- ra. Es de efecto dañino en ben suspender las luchas en ra. Es de efecto dañino en tre ellos mismos, con respec- ra. Es de efecto dañino en to a cuestiones teológicas, de las cuales posiblemente sa- ra. Es de efecto dañino en da pueden pr bar. Y de ben sobre sí mismo, grandes ca- hacer sentir su influencia en racteres y el debido desdó- para las imperfecciones de los hombres, han privado a la raza humana de hijos que hubiesen podido impulsar al mañá 1000 centurias hacia adelante.

Lady Astor dice: "Las sol- teronas esparden. Los solte- rones contraen". Una obser- vación muy exacta. Las mu- jeres que no llegan a casar se se hacen más caritativas conforme transurre el tiem- po. Y los solterones más egotistas.

Las solteras de edad, son la sal de la tierra. El rego- cijo de los niños, la admira- ción de las imaginaciones fi- losóficas. Pero no son sabias. Debieran haberse casado aún se encontraban jóvenes y haber tenido hijos. La mu- jer debe procurar casarse con un hombre saludable, inteligente y bondadoso.

No existe "la suerte" en manera alguna, dijo Marcus Loew, el viernes, cuando co- mió, con cuidado; la blanca carne de un pavo en el Ritz Carlton y deseaba que su doctor le permitiese comer carne roja.

Charles M. Schw h, de la junta de directores de Loew, que pasaba por el lugar ex- clamó: "Bueno, Andrew Car- negie acostumbraba a decir también que él no creía en la suerte y sin embargo le agradaba asociarse con gue- te de buena suerte".

El doctor Arnold Lorand, ARTURO BRISBANE

GRAN HOTEL PARIS

HOY jueves, a las 6 pm.

COMIDA ESPECIAL Y GRAN CONCIERTO

Exquisito Menú con variado programa musical

Justino Vallejo

Quiénes representan en Moscow al Jefe de los rifeños

Paris, diciembre.—Anú- ncia que los miembros ma- rroquíes del «Tsentralni Komitet Deistviya», asociado de la «Unitarski Konfederat- zije Trudaa», que presiden el Embajador de los Soviets en París y el leader de los radicales, Marcel Cachin han partido con rumbo a Mos- cou para obtener subsidios de la Junta Mahometana de los Soviets Rusos con desti- no a la campaña de Marrue- cos.

El viaje de esta delega- ción marroquí a Moscou es obra de las propagandas de Doriot y Arrighi en el Rif y de sus relaciones con los representantes de Abd El Krim en Tanger. Por otra parte, comunicase que los tenientes del caid de Axdir se entrevistaron con Tchit- cherin en Berlín—algunos de ellos europeos—conviniéndose en que los rebeldes de Marruecos heredeen una delegación ante la Tercera Internacional.

Actualmente, la Junta Ma- hometana de los Soviets está dirigida por Saprnov, Mo- rozov y Jutza.

Princesas Camareras Después de un gustazo

En Constantiupla se ha- lla uno de los restaurantes más notables del mundo. Sus camareras son esas sin excepción, princesas, duque- sas, condesas y señoras aristocráticas.

El dueño es un negro que antes de la guerra dirigió en Petrogr- do un restaurante de lujo, y hay sus camareras son refugiadas rusas que an- teriormente eran clientas de dicho establecimiento ruso. Las refugiadas llegaron a Constantiupla con poco más que la vida, oblig- das a bus- car trabajo, so pena de morir- se de hambre, y acudie- ron al negro, pidiéndole oca- pación. El negro aceptó las ofertas, y hoy está haciendo un gran negocio.

Agunas de las aristocrá- ticas refugiadas han encon- trado esposo entre los clie- tes del restaurant y otras se han dedicado a las "varie- dades".

J. Joaquín Arguello
Ofrece al público en general, acabada a cajas mortuorias a mitad de precio. De La Provedora 200 vrs. al Su.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de li- bros a las casas Edito- riales de España con gran rebaja de precio

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma- deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

Pida en todas partes El delicioso sirope LA ABEJA

Elaborado con los más modernos procedimientos químicos

—Visite nuestra fábrica sita en Aranjuez—

MIGUEL A. CASTRO

COCINAS COLUMBIA FAME

Há RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO

PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

